

# TRATANTES Y VÍCTIMAS



54%

SON DESCONOCIDOS O ALEJADOS DE LAS VÍCTIMAS



46%

SON CERCANOS Y CONOCIDOS A LAS VÍCTIMAS

Fuente: ONU

## ¿CÓMO CONFORMAR UNA REACCIÓN EN CADENA?

1

Identificar una de las señales de alerta.

2

Informar pronto a las personas más cercanas a la posible víctima. (Padres, profesores o amigos).

3

Si usted es esa persona cercana, llamar a la línea de atención de Trata de Personas y seguir las recomendaciones de los asesores expertos.

4

Evitar a toda costa que la víctima sea alejada de su entorno. Si eso sucede, será más difícil ayudarla.

5

Si la víctima ya está fuera del país, comunicarse con el Consulado de Colombia o la oficina de OIM más cercana.

Ante una señal de peligro es mejor pecar por exceso que por defecto.

Línea Nacional Gratuita  
**01 8000 52 2020**

Línea Internacional Gratuita  
**571 600 10 35**



¡GRACIAS! AL TOMAR ESTE VOLANTE ACABA DE ACTIVAR UNA REACCIÓN EN CADENA QUE PUEDE SALVAR A UN SER QUERIDO DE LA ESCLAVITUD

## 10 SEÑALES DE ALERTA CONTRA LA ESCLAVITUD

Léalas con atención para prevenir el delito de Trata de Personas

NUNCA SE SABE QUIÉN PUEDE SER LA PRÓXIMA VÍCTIMA



# 10 SEÑALES DE ALERTA CONTRA LA ESCLAVITUD

Si una persona cercana a usted está siendo engañada por los tratantes, probablemente no lo sabe. Los delincuentes son expertos en engañar, manipular, seducir o presionar a sus víctimas para “cegarlas” frente al futuro de esclavitud que les espera.

La reacción en cadena debe surgir de quienes estamos a su alrededor: familiares, profesores, vecinos, compañeros de estudio o trabajo. Tenga en cuenta estas 10 señales de alerta para reaccionar ante la menor sospecha:

1

## De eso tan bueno no dan tanto



Sospeche de esas “oportunidades únicas” en la vida o de quien promete hacer realidad el sueño de viajar al exterior y hacer una gran fortuna. Los tratantes detectan las necesidades de sus víctimas y se las ofrecen en bandeja de plata: ya sea una carrera como modelo o actriz, un trabajo magnífico o hasta una vida en pareja ideal.



## Sueldo astronómico e ilógico

2

Si uno tiene estudios de primaria o secundaria y le ofrecen sueldo de gerente de multinacional en el exterior, algo anda mal. Si uno estudió una carrera técnica y le ofrecen salario de profesional en un área diferente, cabe la sospecha. Y aún más, si no le exigen estudios previos como requisito.

3

## Préstamo dudoso

Los tratantes suelen ofrecer préstamos a las víctimas que no tienen dinero para los tiquetes aéreos y los trámites de viaje, como pasaportes y visas. Esa es una clara señal de alerta. ¿Quién presta dinero fácil y sin garantía?

4

## Fotos o entrevistas sugestivas

Para un empleo de niñera o mesero les hacen entrevista “de trabajo” donde les toman o les piden fotos de cuerpo entero, y a veces, con alguna excusa, les exigen que sean con poca ropa. Esa es una señal de que algo anda mal.

## Contratos incomprensibles

Si les hacen firmar un contrato de trabajo redactado en un idioma poco conocido, argumentando que en el país a donde viajan lo piden así. No está de más buscar un traductor para leer lo que se va a firmar y evitar desagradables sorpresas.

5

運當

## Sólo se habla español

Una oferta laboral en un país lejano y del cual el candidato no conoce el idioma ya encierra algo extraño. No saber el idioma del país de destino es una forma de cercar aún más a las víctimas cuando estén fuera del país.

6

## Viaje lleno de escalas

Si un ser querido ya tiene los pasajes en la mano, revise muy bien el itinerario. Los tratantes organizan recorridos de viaje muy intrincados, con varias escalas y traslados. Esto lo hacen para dificultar el seguimiento posterior de la víctima y para evadir controles migratorios en ciertos países.

7

## El que anda entre la miel...

Los tratantes buscan a sus víctimas en ambientes propicios para sus ofertas. Bares, cantinas o lugares de encuentro de jóvenes son los preferidos. Y si un ser querido pasa mucho tiempo en esos lugares, hay que activar una alerta. Las bolsas de empleo falsas también son usadas para buscar incautos.

8

## Caer en las redes

Las redes sociales, las páginas de internet de búsqueda de parejas y los sitios web para buscar empleo, también son usadas por los delincuentes para buscar nuevas víctimas de trata. Las ofertas por estas redes también deben ser evaluadas con sumo cuidado.

9

## El “príncipe” azul

En la modalidad de trata de personas llamada “Matrimonio Servil”, el victimario (residente en otro país) enamora a una mujer que conoció por redes sociales o internet. Le hace una oferta matrimonial y le regala pasaje gratis para que viaje a donde él vive, sin siquiera haber venido a visitarla, ni conocer a su familia. Esa es una señal de alerta.

10